



Mit eindrucksvollen Übungen zeigte die DLRG den Gästen am Samstag ihre Aufgabengebiete.

Foto: Klaus Landry

Den Notfall einmal nur gespielt

DLRG zeigte ihr Können statt am Badeweiher beim „Tag der offenen Tür“

-lex- Ein angetrunkenen Badegast droht im Binsfeldsee zu ertrinken. Nach seinen lautstarken Hilferufen und letzten hilflosen Ruderbewegungen seiner Arme versinkt der Mann im Wasser. Fast zeitgleich naht das Rettungsschlauchboot der DLRG an die Unglücksstelle heran. Taucher und Rettungskräfte bringen den Mann sicher ans seichte Ufer.

Soweit eine eindrucksvolle Übung der Hilfsmannschaften der DLRG Ortsgruppe Speyer an ihrer Rettungsstation im Binsfeld die Besuchern und Mitgliedern der „Deutschen Lebens-Rettungs-Gesellschaft“ am „Tag der offenen Tür“ ihre enorme Einsatzbereitschaft dokumentierten. Harald Berthold ist erster Vorsitzender von Speyers zweitgrößtem Verein, der zur Zeit 918 Mitglieder zählt, von denen 55 Prozent unter 18 Jahre alt sind.

Im Sommer führt die DLRG einen umfassenden Wachdienst am großen Binsfeldsee durch. Sonntags sind in der Regel bis zu 30 Mitglieder pro Tag eingeteilt, um entweder vom Wachturm der Rettungsstation aus, als Fußstreife oder im Rettungsboot schnelle Hilfe und Rettung im Notfall leisten zu können.

Allerdings räumt Harald Berthold ein, daß sich die tatsächlichen Notfälle beispielsweise im vergangenen Jahr auf ganze zehn beschränkten. Hauptsächlich sind es kleine Verletzungen wie Schnittwunden, mit denen Badegäste von Speyers größtem Naherholungsgebiet in die Rettungsstation kommen. weiß der Vorsitzende zu berichten. Hier kann sofort Erste Hilfe geleistet werden, notfalls ist per Wagen auch ein Abtransport möglich.

Die Rettungsstation ist die größte ihrer Art im Raum Vorderpfalz und wurde 1976 in Eigenleistung der Vereinsmitglieder erbaut. Der hölzerne Wachturm wurde damals von der Bundeswehr gestiftet.

Im Winter führt die DLRG Schwimmkurse für Kinder in den Hallenbädern Römerberg und Speyer durch. Die Prüfung zum Rettungstaucher und die Ausbildung zum Bootsführer werden ebenfalls vom Verein organisiert.

Bei Steaks und Würsten feierte die DLRG unterbrochen von zahlreichen Vorführungen im Wasser ihren „Tag der offenen Tür“ gemeinsam mit zahlreichen Gästen, die den Weg ins Binsfeld trotz des etwas durchwachsenen Wetters gefunden hatten.